

**JEUDI 12/11/2015 A RENNES**

**DG/JG**

Présents : Jacqueline GAUTIER, Jean-Yves ABGRALL, Loïc ANNEE, Benoît BIDEAU, Claude DELAFOSSE, Delphine GOLTAIS, Daniel GUERIN, Pierrick HAFFRAY, Pascal LE DU, Nathalie SIMON, Jean-Marc TOURTEAU

Invités: Patrick OLLIVIER (secrétaire administratif du comité 35)

Excusés : Michel BATOT, Stéphane PETITJEAN, Christine LEPOURCELET-TALVARD

Absents : Claude LEPAGE

Début de réunion : 19h30

Jacqueline remercie les personnes présentes.

**Bilan AG 2015 et saison en cours:**

Jacqueline remercie particulièrement Nathalie et Patrick pour être resté après le pot afin de nettoyer et ranger les salles. Il ne faut pas oublier que nous sommes plusieurs au comité pour donner un coup de main, c'est important.

Si nous voulons avancer, il ne s'agit pas de parler toujours d'argent mais aussi de se serrer les coudes lors de nos diverses rencontres et compétitions pour les organiser du mieux possible.

Pour ce qui est du bilan financier du comité, celui ci a été envoyé avant l'AG pour avis de chacun, seul deux personnes ont manifesté leur avis, donc nous avons pensé que cela était validé par les autres membres. Le jour de l'AG, que des clubs aient des questions à poser c'est normal, mais que des membres du comité le fassent c'est vraiment regrettable.

Les inters clubs, malgré les 500 nageurs inscrits, c'était une belle compétition. Les horaires ont été respectés. Un manque d'officiels A, mais qui n'est pas d'aujourd'hui, c'est pourquoi nous sollicitons nos officiels B et nous comptons sur les présidents de club pour les motiver à passer le A.

Seul un club, Combourg, nous a transmis leurs félicitations à l'ensemble des bénévoles présents pour l'organisation parfaite de cette compétition. Message reçu avec plaisir.

Nathalie a représenté le comité à la 8<sup>ème</sup> rencontre du sport qui mettait en avant les bénévoles. Brièvement un bénévole qui n'est pas valorisé et qui se fatigue est un bénévole qui s'en va. Nathalie transmettra son compte rendu à tous les membres du comité.

Jean-Yves demande à ce que l'on remette si possible en fonction le doodle par trimestre pour les officiels A. Une réponse de chaque officiel est souhaitée.

Nathalie nous donne son ressenti sur les inters clubs, qu'elle a trouvé difficile à gérer, mais que les remerciements de certains entraîneurs et bénévoles lui ont fait chaud au cœur.

L'organisation de la saison :

Attention au petit changement de bassin, les inters clubs benjamins auront lieu le samedi 12 décembre à Chateaugiron et le natathlon 3 du samedi 30 avril se déroulera à Janzé.

Il serait bon de proposer une formation pour évaluateurs ENF1 et ENF2. Avant de proposer deux journées, nous devons savoir si les clubs sont intéressés et s'ils ont des personnes pour remplir la formation.

Le calendrier est validé en l'état actuel.

### **Actions départementales :**

Remercier Xavier IDOUX qui malgré peu de réponses des entraîneurs a pris le temps d'établir un projet d'actions sportives (qu'il devra bien entendu communiquer à tous les entraîneurs pour avis).

Le rassemblement avenir/poussins est validé

La communication sur école de natation pour avenir / poussins n'a pas été validé (la fédé fait déjà beaucoup d'effort de communication à ce sujet, les flyers seraient une dépense inutile, mais peut-être voir par l'intermédiaire des sites de club)

Le déplacement commun des benjamins n'est pas validé, nous préférons proposer une mutualisation de déplacement (le comité ne doit pas venir en aide pour des déplacements mais bien intervenir sur des actions sportives)

Le rassemblement benjamins est validé

La participation au Golden Tour est validée, car cette action permet de porter les nageurs au meilleur niveau, ce sera la commission sportive qui décidera des nageurs à emmener.

Le déplacement des minimes n'est pas validé, nous attendons de savoir si la région validera un éventuel stage, auquel cas le comité reverra sa décision.

Pierrick tenait à rappeler que cela fait 2 ans que la commission sportive n'a pas un bon fonctionnement, il serait peut-être temps de se poser la question de pourquoi les entraîneurs ne veulent pas travailler ensemble. Peut-être demander à un stagiaire de faire le tour de chaque entraîneur afin de récupérer les souhaits et objectifs de chacun. Cela risque d'être trop compliqué pour ce stagiaire qui va se confronter à des entraîneurs qui ne le connaissent pas.

Jean-Marc ne comprend pas pourquoi les entraîneurs ne mutualisent pas leur stage par exemple. (ex : Chartres fait un stage pour préparer au golden tour, participe qui veut de tous les clubs, un autre club propose un stage pour les benjamins en région et ainsi de suite)

Nathalie lance l'idée de faire une journée pour les entraîneurs, hors des bassins, avec un buffet, un intervenant, avec un seul objectif : travailler ensemble. Proposer cette journée aux entraîneurs, afin d'avoir leur avis sur la question, et de trouver une date en janvier.

### **CLE 35 :**

Benoît nous indique que le doc fourni est inspiré du CLE 29, il est très classique. Benoît rappelle aussi que :

Le CLE est sous la réglementation de la région, de la jeunesse et sport et du club support et qu'il ne peut en aucun cas signer une charte comme proposée. Le comité départemental doit s'impliquer dans le projet, mais ne doit en aucun cas nous lier les mains et les pieds.

Pierrick rappelle qu'une charte n'est pas un contrat et qu'elle n'a aucune valeur officielle.

Benoît redit qu'il faut de la souplesse et qu'une charte peut-être aussi source de conflit. Bien entendu le comité a un droit de regard, et un compte rendu lui sera envoyé à chaque comité directeur en attente de sa labellisation.

Le comité décide ainsi de mettre en suspend cette idée de charte, et que nous en discuterons le moment venu. Le comité vote à la majorité moins une abstention, sa participation à un stage du CLE dans la mesure de ses finances.

### **Questions diverses :**

Jacqueline nous fait remonter l'information que le 35 a été bien représenté aux inters clubs région, avec 7 clubs présents et une très bonne ambiance.

Jean-Yves nous a fait le plaisir d'un petit calcul,

Ille et Vilaine : 156987 points

Côte d'Armor : 96049 points

Finistère : 47859 points

Morbihan : 43352 points

Les inters clubs TC du département l'année prochaine, devraient être plus règlementés (en attente de l'AG de la région). Une équipe qui sera qualifiée en région et qui ne se présente pas, ne pourra participer sur le département, et leurs équipes se verront attribuer 0 points.

Il serait peut-être judicieux que nous regardions d'où viennent les équipes en plus grand nombre afin de placer la compétition au plus proche (il est plus facile de déplacer 2 équipes que 6 ou 7)

Les inters clubs seront peut-être sur 2 secteurs la saison prochaine, il faudra être vigilant au nombre d'officiels.

Jean-Marc informe que s'il n'y a pas suffisamment d'évaluateur ENF2 à Dinard, il retirera un atelier.

Prévoir la réunion des présidents de club, le vendredi 15 janvier à 19h30 au comité si les salles sont disponibles.

Fin de réunion : 21h30